

Bern, 4. Oktober 2023

## Gute Nachricht für die Zugverkehrsleitenden ZVL der SBB

*Der Kaderverband freut sich über die Anerkennung des Handlungsbedarfs der SBB und über die erreichten Verbesserungen für die ZVL.*

*Es besteht noch weiterer und begründeter Handlungsbedarf. Diese Massnahmen sind für die ZVL sehr wichtig. Genauso wichtig und notwendig sind sie für das Funktionieren der Organisation sowie für den weiteren reibungslosen Bahnbetrieb in Zukunft.*

**Die letzten Korrekturen im ganzen Berufsumfeld der Zugverkehrsleitenden (ZVL) mit ihren verschiedenen Rollen in der Kernfunktion und in weiterführenden oder übergeordneten Funktionen ist schon lange her. Ein Handlungsbedarf war schon länger erkannt und gefordert. Die Laufbahn der / des ZVL benötigt beim Einstieg eine Verbesserung der Lohnentwicklung.**

### **LOHNENTWICKLUNG PER 1. SEPTEMBER 23**

Die Leitung der SBB erkannte den Handlungsbedarf in gewissen Bereichen auch. Dabei erklärte sich die SBB bereit, die Lohnentwicklung beim Start der Berufslaufbahn ZVL zu beschleunigen. Konkret erhalten zirka 120 Zugverkehrsleitende ab 01. September 2023 eine nachhaltige Lohnanpassungen von 300 bis 4000 Franken, und die Ausbildungslöhne werden angehoben. Diese Massnahmen sind wichtig, damit genügend Personal gefunden werden kann und um die Personalbestände zu sichern. Die aktuelle Situation führte u. a. zu schlechter Planbarkeit, zusammengelegten Touren und weiteren negativen Folgen.



Beste Grüsse

**Markus Spühler**  
**Präsident**

**Kaderverband des öffentlichen Verkehrs KVöV**

[markus.spuehler@kvoev-actp.ch](mailto:markus.spuehler@kvoev-actp.ch)

**Einmal mehr: Es lohnt sich, Mitglied beim Kaderverband zu sein!**